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Сразу хочется отметить — в организа�
ции сборных команд не было боль�

ших проблем там, где ведется круглогодич�
ная учебно�тренировочная работа и суще�
ствуют внутрирайонные соревнования.

Лыжники Советского района (капитан
Г.И. Асташкин) заняли 1�е место вторым соста�
вом. Вот некоторые победители и призеры:

Г.П. Асташкин — 1�е место;
В.И. Петров — 3�е место;
Л.Н. Арапов — 3�е место;
Н.В. Ониани — 2�е место;
Н.И. Куликовская — 2�е место.
Одновременно в Томске состоялась ре�

гиональная Академиада, где лыжники ИЯФ
СО РАН заняли 1�е место, а сборная команда
Института геологии — 2�е место. Лыжная
секция (председатель О.И. Мешков) прово�
дит более 20 соревнований, посвящённых
датам, праздникам и памяти замечательных
энтузиастов лыжного спорта. Как видите, в
этом виде спорта нет проблем.

В  д р у г и х  в и д а х  с п о р т а  о н и  е с т ь .
В частности, с географической точки зре�
ния, Советский район Новосибирска на�
ходится в самой невыгодной ситуации.
Чтобы добраться до мест соревнований,
надо проехать 18—20 км на транспорте и не
опоздать. В нескольких случаях пришлось
добираться на такси (кто�то подсчитал, что
команды в поездках набрали в общем око�
ло 500 км автопробега).

Начало спортивной битвы ничего хоро�
шего не предвещало. Городки, народная
спортивная игра, в Академгородке забыты.
Был найден, как ископаемое, на Левом бере�
гу мастер спорта, который, однако, отказал�
ся собрать команду (был обижен исчезнове�
нием городков). Зато приободрило наш орг�
комитет выступление команды по настольно�
му теннису. Как и лыжники, «малые» тенни�
систы заняли 1�е место. Организаторы и
капитаны команды — В.А. Скороспелов,
А.Р. Евсеев, игроки — З.М. Соколова,
Ю.В. Казачихин, Т.А. Жданова.

В этом случае большую пользу оказал
зам. главы администрации Советского рай�
она И.Б. Борисенко, который приостановил
отказ дирекции школы № 91 в тренировоч�
ной работе будущим чемпионам фестиваля.

Нельзя не упомянуть и наших призёров
— серебряных медалистов�шахматистов (ка�
питан Б.Н. Лукьянов). Правила соревнований
очень суровы. Звонок мобильного телефона
у одного шахматиста был засчитан как про�

игрыш партии. Впервые наши шахматисты
оказались на вторых ролях. Видимо, коман�
да нуждается в укреплении. Немыслимо, что�
бы Академгородок проигрывал в этой древ�
ней интеллектуальной игре.

Ещё одна наша надежда на победу, за�
нявшая, однако, 3�е место — команда во�
лейболистов (организатор Н.В. Вдовин, ка�
питан�тренер — В.Д. Рева). Она получила в
этом году сильное подкрепление: «подрос�
ли» Н.Б. Рубцов, В.В. Зырянов, В.Я. Залома�
ев и ряд других хороших игроков, но, как го�
ворится, не сложилось.

Стоит отметить ещё два вида спорта,
которые будут в числе 10�ти на Третьем фе�
стивале: плавание и бильярд. В том и дру�
гом нужна организационная часть, которая
обеспечила бы постоянную учебно�трени�
ровочную работу, а также районные сорев�
нования.

Буквально на днях, 7 июня, объеди�
нёнными усилиями администрации Со�
ветского района, Совета ветеранов вой�
ны и пенсионеров Объединённого коми�
тета профсоюзов СО РАН был организо�
ван вечер подведения итогов фестиваля
2012—2013 гг. Прибывшие гости из Но�
восибирска — председатель городского
Совета ветеранов В.И. Шушпанов и пред�
седатель Медико�оздоровительной комис�
сии Новосибирска Б.И. Пятницкий — вру�
чили кубок и призы командам.

В досуговом центре «НИИКУДА» собра�
лось более 50 участников прошедших вете�
ранских игр. Руководитель этого гостепри�
имного дома И.А. Сидоренко радушно при�
нял элиту ветеранского спорта, за что ему
большая общая благодарность. Состоялось
открытие необычно. Предоставили эту почёт�
ную миссию самому старшему участнику
фестиваля Борису Карлову.

Автору этой статьи пришлось выступить
с анализом всех выступлений, где в комп�
лексном зачете среди 10�ти сборных команд
районов г. Новосибирска две команды —
Советского и Кировского районов — набра�
ли по 18 очков и поделили 1�е места. Но орг�
комитет фестиваля решил, согласно поло�
жению (по сумме первых мест), присудить
1�е место Кировскому району, 2�е место Со�
ветскому району. Кубок за второе место в
комплексном зачете принял председатель
районного совета ветеранов и пенсионеров
Е.Е. Лыбин.

Глава администрации Советского рай�

Через спорт — к активному долголетию
Закончился 2�й фестиваль под девизом «Через спорт — к активному долголетию». С сентября 2012 г. по май 2013 г. десять районов

г. Новосибирска встречались на спортивных площадках, состязаясь в десяти видах спорта. Условие для участников —
желание проявить себя в одном из них и возрастные ограничения — не моложе 55 лет у женщин и 60 лет у мужчин.

она В.А. Шварцкопп поздравил ветеранов
и вручил им медали в честь 120�летия г.Но�
восибирска, приняв обязательство стать
общественным тренером команды бильяр�
дистов. Все участники вечера получили
благодарственные грамоты, скромные
призы. А некоторые капитаны и организа�
торы (В.Д. Рева, А.И. Крадинов) объявили,
что на 3�м фестивале готовы занять только
первые места.

У всех сложилось мнение, что фестиваль
под девизом «Через спорт — к активному
долголетию» — необходим. Также необходи�
ма ротация видов спорта.

Советом ветеранов спорта Советского
района городскому комитету предложено:
провести два вида: лыжные гонки, шахматы
в Советском районе; разнообразить зрелищ�
но плавание; ввести женскую и мужскую эс�
тафеты 4х25; ввести стритбол (одна женщи�
на и двое мужчин).

В заключение мне как одному из членов
оргкомитета от советов ветеранов спорта хо�
телось поблагодарить всех участников и ка�
питанов команд (не всех, к сожалению, уда�
лось упомянуть).

Я должен отметить большую, активную,
порой неблагодарную работу по «выбива�

нию» транспорта, оформлению медицин�
ских заявок (только ДЮСШ «Энергия» опе�
ративно прошла медосмотр). Всё это легло
на плечи неутомимого Е.А. Горланова. Нам
бы хотелось, чтобы его особо поощрило ру�
ководство района.

Общественный председатель районно�
го Совета ветеранов Е.Е. Лыбин, его заме�
ститель А.М. Колесников, руководство Уп�
равления делами СО РАН (Э.В. Скубневс�
кий, П.А. Дрожжин, В.Т. Красилов), Объе�
динённый комитет профсоюзов СО РАН в
лице А.Н. Попкова, Е.А. Ковалева, руково�
дитель «Мира Спорта» И.В. Блинов, фир�
ма «Шаклин» (Ю.А. Пак) сделали всё воз�
можное, чтобы вечер ветеранов участни�
ков спортивного движения к активному дол�
голетию прошёл на хорошей волне, и при�
звали ветеранов к здоровому образу жиз�
ни, быть примером для подражания под�
растающего поколения — это наше буду�
щее в становлении гармонично развитой
личности.

Искренне желаю всем ветеранам всех
благ, здоровья и удач!

Г.П. Митяшин, председатель совета
ветеранов Советского района

Каждый институт имеет свои связи с
немецкими коллегами. ИОА СО РАН

сотрудничает с Европейской южной об�
серваторией (г. Мюнхен), Университетом
Юстуса Либиха (г. Гиссен), Институтом
метеорологии и исследования климата
(г. Карлсруэ), Независимым университе�
том (Берлин). Совместно с Институтом
Макса Планка по метеорологии ведутся
проекты по разработке и изготовлению ас�
ферических линз, параболических зеркал.
Совместно с Германским центром авиации
и космонавтики (Кельн) проведены лидар�
ные исследования влияния атмосферы на
поведение и эволюцию вихревых следов
самолетов.

ИХН СО РАН давно контактирует с немец�
кой компанией «Винтерсхалл Холдинг ГмбХ»
по направлениям, связанным с технология�
ми увеличения нефтеотдачи пластов и огра�
ничения водопритока применительно к гео�
лого�физическим условиям конкретных ме�
сторождений. Ведутся переговоры с компа�
нией WK�Consulting�Klein (г. Берлин) по орга�
низации сотрудничества в области разра�
ботки улучшенных типов цеолитсодержащих
катализаторов и создания с их использова�
нием технологии по переработке компонен�
тов природного и попутного газов в арома�
тические соединения.

Учёные ИМКЭС СО РАН имеют партнер�
ские отношения с Метеорологическим инсти�
тутом Макса Планка, тема исследований —
метеорологические модели. Сотрудником
института был получен грант DAAD на учас�
тие в научном туре. Совместно с Географи�
ческим институтом университета города Бонн
был выполнен двухгодичный грант
«Volkswagen�Stiftung» — «Оценка опасности
прорывов природных подпрудных озер Цен�
тральной Азии».

Научным партнером ИСЭ СО РАН по на�
правлению «Поверхностная модификация
материалов низкоэнергетическими сильно�
точными электронными пучками» является
научно�исследовательский центр Дрезден�
Россендорф, в сотрудничестве с которым
проведен цикл работ по гомогенизации по�
верхностного слоя и улучшению коррозион�
ной стойкости сталей. Совместно с коллега�
ми из Института исследований плазмы и тех�
нологий (INP Greifswald e.V.) научного об�
щества Лейбница проводятся исследования
сильноточной электрической дуги в вакуу�
ме. Такие исследования особенно актуаль�
ны в энергетике, поскольку на прерывании
вакуумной дуги основана современная ком�
мутационная аппаратура среднего класса
напряжений.

Учёные ИФПМ СО РАН ведут совместные
исследования c Институтом механики Бер�
линского технического университета по на�
правлению «Выявление и анализ общих за�
кономерностей процессов трения в природ�
ных и технических системах, а также с Ин�
ститутом материаловедения Ганноверского

университета им. Лейбница по тематике,
связанной со структурными и фазовыми пре�
вращениями при интенсивной пластической
деформации сталей.

Томский академический институт со�
трудничает с Институтом тестирования ма�
териалов, материаловедения и прочности
материалов Штутгартского университета по
двум направлениям: «Атомной и электрон�
ной структуре композиционных материалов
и их внутренних поверхностей раздела» и
«Первопринципным исследованиям атом�
ной и электронной структуры функциональ�
ных материалов и их связи с механически�
ми свойствами».

В состав немецкой делегации, приехав�
шей в томский Академгородок, вошли пред�
ставители различных учреждений и орга�
низаций, которые предлагают целый веер
возможностей. Международное бюро Фе�
дерального министерства образования и
научных исследований Германии реализу�
ет ряд программ, которые поддерживают
мобильные проекты, по разнообразным те�
матикам, представляющим интерес для

многих отраслей промышленности. Обще�
ство по национальному и экономическому
развитию и Конференция ректоров немец�
ких вузов оказывают консультационные ус�
луги — помощь в поиске и установлении
контактов между различными исследова�
тельскими организациями, имеющими об�
щие научные интересы.

Отдел медицинского иммунитета Гей�
дельбергского университета имени Рупрех�
та и Карла заинтересован в выполнении со�
вместных научных проектов, в установлении
контактов в сфере преподавательской дея�
тельности. Юлия Кжыжковска, представля�
ющая это научное учреждение, очень заин�
тересовалась работами ученых ОСМ СО РАН
по созданию композитных феррилипосом,
включающих магнитные наночастицы шпи�
нели и биологические препараты, предназ�
наченные для адресной доставки лекарствен�
ных препаратов.

Немецкая служба академических обме�
нов предлагает целый ряд программ и ста�
жировок для учёных разных возрастов. Кста�
ти, Томск является одним из городов, актив�
но взаимодействующих с этой службой. В
течение десяти лет более 250 учёных из ву�
зов и академических институтов прошли ста�
жировки в Германии.

Конечно, во время этого визита была
представлена лишь часть существующих
немецких организаций. Среди возможных
потенциальных партнеров институтов Том�
ского научного центра СО РАН — и сете�
вые структуры, осуществляющие финанси�
рование проектов по различным направ�
лениям, и организации, заинтересован�
ные в поиске инновационных предприя�
тий�партнеров.

О. Булгакова, г. Томск

Веер возможностей
Одной из тенденций последнего десятилетия стала тесная интегра�
ция учёных из разных стран. Академические институты Томского на�
учного центра имеют контакты с научно�исследовательскими орга�
низациями из 25 стран ближнего и дальнего зарубежья. Одним из го�
сударств, сотрудничество с которым развивается весьма плодотвор�
но, является Германия. В дни проведения INNOVUS�2013 в томском
Академгородке состоялась встреча наших ученых с представителями
немецких научно�исследовательских и посреднических организаций.

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ


